

6. ciudadanos REGIONES

El Ministerio
Público designó un
fiscal especial y la
Contraloría General
admitió 7 denuncias
por proyectos
no terminados

Construcciones en espera (II)

FABRICIO OJEDA DÍAZ

BARCELONA

Invernaderos fantasma. Galpones con techos a medio camino. Columnas hacia ninguna parte. Infraestructuras terminadas, pero nunca abiertas. Armaduras de hierro oxidándose al sol. Siembras de yuca inexistentes y una estructura de metal que avanza a cámara lenta. Esto es parte de lo que hay en Anzoátegui de 15 proyectos endógenos inconclusos, de los 20 que aprobó el Gobierno central por 102.804.393.959,25 bolívares (de los viejos) en el año 2005, cuando aún no circulaba el bolívar fuerte.

Las propuestas de estas obras sin terminar fueron presentadas ante un gabinete móvil celebrado ese mismo año en Cumaná, encabezado por el presidente Hugo Chávez. Dos pertenecen a la gobernación y 13 a las alcaldías de Onoto, Cantaura, Boca de Uchire, El Tigre, El Tigrito, Aragua de Barcelona, Lechería, Puerto Píritu, Valle de Guanape, Soledad, Santa Ana, Píritu y Guanta.

Pescado invisible. Cinco proyectos apostaban al desarrollo pesquero: el núcleo de desarrollo endógeno (NUDE) Aldea de Pescadores, el NUDE Cacique Toronoima, el Centro de Acopio Pesquero Artesanal Rincón de Uchire, el Plan para el Desarrollo Sustentable de Santa Rosa y el NUDE Maurica. Por distintas razones, cuatro no están operando y uno está en entredicho. Tres son investigados por la Fiscalía V de Anzoátegui.

La Aldea de Pescadores es una obra de la gobernación en el sector Los Boqueticos de Puerto La Cruz. Contempla la construcción de un moderno mercado, un centro de acopio y viviendas. Un informe elaborado por la Dirección de Planificación del Ejecutivo regional indica que la Vicepresidencia de la República aportó Bs 4.584.450 y la gobernación Bs 22.818.534,85. El avance físico



| 1. Los invernaderos de San Mateo no están produciendo | 2. La Aldea de Pescadores avanza a paso lento | 3. El NUDE de Maurica está en litigio catastral | 4. Del NUDE de Guanta únicamente existen las bases | 5. Sólo vigas quedaron del proyecto avícola de El Tigre | 6. El núcleo Rincón de Uchire nunca ha abierto sus puertas

| FOTOS FABRICIO OJEDA

y financiero es de 50%. El gobernador Tarek William Saab admite el retraso, pero lo atribuye a problemas de financiamiento. Calcula que estará culminada a finales de 2010.

El Cacique Toronoima sería un centro de almacenamiento, distribución y venta de pescado fresco. Comenzó a construirse en el sector Volcadero de Guanta, durante la administración del alcalde Luis Cardozo (oposición), pero los trabajos fueron abandonados y hoy sólo existen las bases. La Vicepresidencia le aprobó Bs 2.493.805.000 (50% de lo solicitado).

La alcaldía erogó otros Bs. 66 millones. La Fundación de los Derechos Humanos de Anzoátegui (Fddhha) introdujo en marzo una denuncia penal contra Cardozo ante la Fiscalía V, que abrió una averiguación.

El centro Rincón de Uchire es una iniciativa municipal. La vicepresidencia le asignó 100% de lo solicitado

(Bs 2.449.994.610). El galpón de acopio fue construido pero nunca ha funcionado. La Fiscalía V investiga presuntas irregularidades, por denuncia de la Fddhha contra el ex alcalde José Angel Bellorín (oposición).

Al Santa Rosa el Gobierno central le asignó Bs 5.766.903 (50% del total), la gobernación aportó Bs 4.395.011,06 y la alcaldía de Lechería Bs 120 millones. Se trata de viviendas para pescadores, centros de acopio y resguardo de apertos. Se construyeron 48 apartamentos y se mejoró la vialidad. Hoy la gobernación adelanta el resto de la obra.

El NUDE de Maurica contemplaba el acondicionamiento de galpones y un muelle de origen privado, para convertirlos en centro de acopio y comercialización. También la construcción de siete barcos, la compra de 27 motos y de cuatro cava, más el adies-

tramiento de 73 cooperativas que distribuirían el pescado en 50 comunidades de Barcelona. Fue inaugurado en enero de 2008, pero según la Fddhha nunca ha operado y el techo está inconcluso, por lo que introdujo una denuncia en la Fiscalía V y la Contraloría General contra el ex alcalde José Pérez Fernández (Psuv). El gobernador Saab asegura que la alcaldesa Inés Sifontes reactivó el proyecto, pero hay un litigio por tenencia de tierras y bienes heredados. La inversión fue de Bs 6.616.215,21 entre la Vicepresidencia y la gobernación.

Alimentos virtuales. Uno de los casos más críticos es el del Complejo Avícola Samuel Robinson, en la ciudad de El Tigre. En el lugar donde se erigiría la sede sólo existe el piso y una estructura de vigas de acero, pese a que según el informe de la gobernación se le aprobó 100% del monto solicitado (Bs

4.098.833.051). El primer aporte fue de 49%, pero inspectores de la Vicepresidencia recomendaron no entregar el resto, pues la obra no avanzaba. El caso está la Contraloría General y la Fddhha denunció ante la Fiscalía Val al ex alcalde Ernesto Parqueima (Podemos).

Otros casos bajo investigación, a solicitud de la Fddhha, son los del NUDE Dr. José Tomás Ramos, presentado por el alcalde de San Mateo, Edgar Maestre (Psuv), para cultivar pimentón y tomate en 23 galpones organopónicos (Bs 4.8 millardos) y el Frigorífico Matadero Industrial Guanipa (Bs 3.8 millardos), en el que el principal señalado es el ex alcalde Freddy Arriolas (Psuv).

En el de San Mateo se construyeron los invernaderos, pero en una visita a la zona se verificó que no están operando, aunque en el informe de la gobernación dice que sí. Según la directora regional de Planifica-

ción, Luisa López, la obra está parada por aspectos ambientales. En el de Guanipa sólo hay una armadura de vigas.

También, por instancia de la Vicepresidencia, fue enviado a la Contraloría General el proyecto del Complejo Yuquero Cantaura (Bs 3.356.831.609), pues según los inspectores las instalaciones fueron vendidas por la administración del alcalde Antonio Barreto Sira (oposición) a la empresa norteamericana Agroselec, S.A. Barreto debe rendir cuentas por el 50% entregado (Bs 1.678.000).

A solicitud de la Fddhha, el Ministerio Público designó a un fiscal especial para intervenir en los casos denunciados. La Contraloría General, por su parte, abrió el expediente N° 5.000.

En cambio, la Asamblea Nacional devolvió la denuncia porque "no contiene elementos suficientes que permitan iniciar una investigación".

NUEVA ESPARTA Los robos aumentan en la noche

Denuncian inseguridad en Sambil

Cientes del centro comercial afirman que los hechos delictivos se incrementan en horas de la noche

MARÍA ORSATTI

PORLAMAR

Cientes y visitantes del Sambil Margarita denunciaron la inseguridad que hay en estas instalaciones, sobre todo en la noche, por lo que piden a los directivos del centro de compras y a las autoridades regionales buscar una pronta solución al problema.

Uno de los afectados fue Jhonatan Rodríguez, presidente de la organización StopVIH, a quien le robaron un caucho de su vehículo mientras se encontraba en un coctel, ofrecido en



Cientes denuncian que los robos ocurren aunque haya mucha gente en el lugar

Lidotel.

"Cuando me percaté que no tenía el caucho derecho, pedí ayuda a seguridad y ellos tomaron nota de mis datos. Me informaron que las cámaras

del sistema de seguridad no servían y me sugirieron levantar un informe, lo cual se hizo casi dos horas después. Pero a la hora de firmar y vender el informe, los empleados de Lido-

tel me dijeron que no se podía firmar ni vender porque los gerentes de guardia se encontraban durmiendo", explicó.

Situaciones como ésta se viven a diario en las instalaciones del centro comercial, como denunciaron turistas y locales.

"A mí me da miedo venir al Sambil. El año pasado hubo robos a varios bancos y hasta muertos en un tiroteo. En agosto me abrieron la maleta del carro y me sacaron las compras que había hecho", dijo Jenifer Díaz.

El estudiante Ernesto Campo, por su parte, relató que a un amigo le robaron un reloj Rolex al salir del cine. "Fue como a las 10:30 pm. Había mucha gente y no les importó robar frente a todos", comentó.

"Lo que me indigna es que todos los días pasa algo en el Sambil y las cosas siguen igual. La gerencia se lava las manos", expresó Efraín Pino...

ZULIA En Páez no cumplieron la ley

Parlamento rechaza cambio de nombre de municipio

GUSTAVO OCANDO ALEX

MARACAIBO

La Consultoría Jurídica del Consejo Legislativo del Estado Zulia y la Comisión de Refundación de la región emitieron un informe que invalida la consulta popular realizada por las autoridades del municipio Páez para cambiar el nombre a esa entidad fronteriza.

El presidente del CLEZ y diputado de Un Nuevo Tiempo, Eliseo Fermín, reconoció el derecho que tiene el Concejo Municipal de Páez de modificar la denominación, aunque advirtió que el alcalde Hébert Chacón no respeta lo establecido en la ley para impulsar el proceso consultivo. Denunció además irregularidades en la consulta realizada el domingo

6 de diciembre.

"La consulta popular que hicieron está mal hecha. Esa consulta debe ser hecha por el Consejo Nacional Electoral; debe tener un quórum. ¿Quién nos garantiza a nosotros que participó 25%, 50% o 100% de los electores?", manifestó el dirigente regional.

El CLEZ no se opone al cambio de nombre de Páez, existe la disposición de incluir la propuesta en la Ley de División Territorial, pero si se respetan los requisitos de ley.

Fermín criticó la interrogante de la consulta. "La pregunta está fuera de contexto. El municipio José Antonio Páez, como ellos consultaron, no existe. En Zulia existe el municipio Páez", insistió.

